
在中国墨子文化之乡省级专家组考察座谈会上的

讲话

鲁山县人民政府县长 郭斌献

（2012 年 11 月 6日）

尊敬的各位领导、各位专家：

在党的十八大召开前夕，我们迎来了“中国墨子文化之

乡”省级专家组的莅临。各位专家在百忙之中前来考察指导

工作，在此，我代表县委、县人大、县政府、县政府向大家

表示崇高的敬意和衷心的感谢！

鲁山县文化底蕴深厚，旅游资源丰富。近年来，县委、

县政府立足县情，科学谋划，吹响了“旅游立县、生态建县、

产业兴县、文化强县”的号角，2012 年 3 月，县委十三届三

次全会专题研究通过了《关于进一步加强文化强县建设的决

定》。全县人民开拓进取，顽强拼搏，社会各项事业取得了

丰硕成果。伴随着鲁山经济和社会事业不断前进的步伐，如

何加强墨学研究，最大限度地开发利用墨子文化旅游资源，

成为摆在县委、县政府面前的一个重要课题。作为墨子故里，

我们对于墨子思想的弘扬和墨子文化的挖掘虽然做了大量

卓有成效的工作，例如：发觉考证了一批有关墨子的文物，

修建并命名了墨子商场、墨公路、重建了墨子著经阁，矗立



了墨子像、墨子故里碑，并先后召开了四次国际墨子学术会

议和两次墨子故里高层论坛会议，投资拍摄了《墨子》电影

和专题片《墨子与鲁班》在央视播出，同时，出版了一批有

分量的研究成果，扩大了墨子在海内外的影响。但是，无庸

讳言，受各种客观条件的制约，我们做的还很不够。

两天来，各位专家不辞劳苦，听取了我们的汇报，并考

察了部分墨子文化的遗址遗存。刚才专家们对于考察情况进

行反馈，提出了衷恳的意见和建议，对于我们下一步墨子文

化的研究、宣传、挖掘、保护、开发与利用具有很强的指导

性和针对性，尤其是申报工作，我们要进一步予以重视并完

善，以便下一步更加充分地做好迎接国家级专家的考评工

作。

各位专家，墨子文化不仅是鲁山乃至河南，也是我们国

家不可多得的重要文化资源。弘扬墨子文化是我们鲁山人民

和党委、政府的神圣责任和光荣义务，开发墨子文化，对于

当今建设和谐社会，扩大对外开放，建设文化强县，实施旅

游立县意义重大。我们在墨子文化的研究开发与宣传上还有

很多不足。例如鲁山的墨子学术研究工作，更多的还是处于

一种自发、自流状态；有关墨子文化生产力的转化，尚缺乏

总体系统的规划；其助推鲁山经济的作用还未发掘出来；宣

传与打造墨子这张历史文化名片的力度还不够。我们一定会

借这次申报“中国墨子文化之乡”为契机，更加切实地做好



各项工作。我们热切地盼望各位领导、各位专家学者给予我

们更多的智力支持和学术支撑，多为鲁山的发展建言立论，

献出您的锦囊妙计，帮助我们做好墨子文化以及其他文化的

保护传承与宣传推介。

墨子文化结深情，团结协作谱新篇。明天，各位专家就

要登程返回。我代表县委、县政府衷心地祝愿各位返程愉快、

平安顺利！这几天若有照顾不周的地方，敬请海涵！

最后，祝各位身体健康，万事如意！谢谢大家！


